

Nouvelles brèves

■ Le ministère des Approvisionnement et Services annonce l'attribution de cinq marchés d'une valeur globale de 1 273 004\$ pour la fourniture de 5 310 tonnes métriques de farine de blé qui seront exportées à Sri Lanka.

■ Les Indiens du Yukon et le gouvernement fédéral en sont venus à une entente de principe au sujet des droits de propriété d'un territoire de 18 500 milles carrés. Selon le quotidien de Toronto *Globe and Mail* les Indiens recevront 80-millions \$ en dédommagement et resteront propriétaires de plusieurs parcelles de terrain situées dans le territoire.

■ L'Hydro-Québec a emprunté un milliard de dollars sur le marché de New York pour une période de vingt ans. Cette entreprise d'État se propose de dépenser 600 millions \$ dans la région de la baie James d'ici 1979.

■ Un chercheur de l'Université McGill, de Montréal, spécialisé dans le traitement des douleurs chroniques, vient de proposer une "acupuncture" améliorée, c'est-à-dire dans laquelle les aiguilles sont remplacées par des électrodes.

■ Seulement un couple sur onze au Québec se marie au palais de justice (civilement). Les autres font des mariages religieux, et le ministre du culte (prêtre, pasteur ou rabbin) agit en même temps comme officier d'état civil.

■ La société Delta, de Québec, étudie un projet d'investissement de 50 millions \$ dans le centre-ville d'Ottawa: un édifice à bureaux et un hôtel de la chaîne des Auberges des Gouverneurs.

■ Le Musée des beaux-arts de Montréal a fait l'acquisition des "Sept Vices", série de dessins exécutés en 1592 par le maître hollandais Hendrick Goltzius. Cet ensemble, que l'on croyait perdu depuis longtemps, est l'une des plus importantes acquisitions du musée dans le domaine du dessin.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.

■ M. Walter H. Worth, sous-ministre provincial de l'Éducation et de la Main-d'oeuvre vient d'être nommé doyen de la faculté des sciences de l'Éducation à l'Université de l'Alberta. A ce poste, qu'il occupera pour une période de cinq ans, M. Worth remplacera M. Myer Horowitz qui, l'an dernier, devint vice-président aux Études de la même université.

■ M. A. Jake Longmore, éducateur bien connu de la Colombie-Britannique et membre du conseil d'administration de l'Association canadienne d'Éducation, vient d'être nommé au poste de directeur général du *Calgary Board of Education*, en remplacement de M. Carl Safran qui prendra sa retraite en septembre 1977.

■ Le ministre des Approvisionnement et Services a annoncé l'attribution de cinq marchés d'une valeur totale de 2 326 155\$ pour la fourniture de 10 000 tonnes métriques nettes de farine de blé qui seront exportées en Corée. Ces contrats sont accordés dans le cadre de la participation canadienne aux programmes mondiaux de nutrition des N.U.

■ Le 1^{er} avril dernier, la compagnie Air Canada célébrait le 25^e anniversaire de sa liaison Montréal-Paris. A cette occasion, une centaine d'invités d'honneur faisaient partie des 365 passagers du vol "superstar" d'un 747 d'Air Canada qui atteignit Paris en moins de six heures et demie. On a souligné les progrès réalisés par la compagnie, alors qu'il y a un quart de siècle, le *North Star* d'Air Canada (à l'époque *Trans Canada Air Lines*) qui n'avait que 40 passagers avait mis une journée et demie (après trois escales) pour atteindre la Ville-Lumière.

■ Le programme Québec-été danse aura lieu du 2 au 15 août au campus de l'Université Bishop de Lennoxville, région des Cantons de l'Est (Québec). Des professeurs de renommée internationale offriront aux danseurs et chorégraphes l'occasion d'élargir leur expérience au cours de deux semaines d'un programme intensif de classes de danse classique, moderne et jazz. Le tout se terminera par un festival chorégraphique.

■ En octobre 1975, la production de pétrole brut a atteint 1 605 000 barils par jour, une baisse de 8,5% par rapport à 1 754 000 en octobre 1974. La production de gaz naturel a été de 9,3 milliards de pieds cubes, une hausse de 1,7% par rapport à 9,1 milliards de pieds cubes par jour en moyenne en 74.

■ Sir Louis-Hippolyte Lafontaine, homme politique et magistrat québécois, né à Boucherville en 1807 et mort à Montréal en 1864, a maintenant, au palais de Justice de Montréal, une plaque pour rappeler sa mémoire, grâce aux soins de la Commission des lieux et monuments historiques du Canada. Sir L.-H Lafontaine fut juge en chef du Bas-Canada en 1853, président de la Cour seigneuriale en 1855 et Baronet du Royaume-Uni en 1854.

Lafontaine avait aussi été un homme politique prestigieux. Député de Terrebonne et d'York, procureur général du Bas-Canada, il dirigea, en 1842 et en 1848, conjointement avec Robert Baldwin, le gouvernement du Canada-Uni. Il se retira de la politique en 1851 et devint juge en chef du Bas-Canada deux ans plus tard.

■ Après neuf ans de recherche laborieuse et ayant participé en tant que personne-ressource au Comité de recherche de pièces théâtrales canadiennes, le juge Édouard Rinfret vient de publier chez l'éditeur Léméac une série de 4 volumes ayant pour titre: *Le Théâtre canadien de langue française, de son origine à 1974*. Strictement un répertoire analytique des pièces de théâtre écrites au Canada, les 4 volumes (dont le dernier tome sortira en septembre 1976) contiennent 835 noms d'auteurs qui ont produit un total de 3 600 pièces.

■ Le recteur de l'Université Laval, M. Larkin Kerwin a été élu président de la Société royale du Canada, la plus ancienne et la plus éminente société savante canadienne. Élu au terme du 114^e congrès de cette société, M. Larkin succède au Dr S.-Delbert Clark, professeur en sociologie à l'Université de Toronto.

L'abolition de la peine capitale...

(Suite de la page 2)

Conserver la peine capitale dans le Code criminel du Canada signifierait l'abandon de la raison en faveur de la vengeance, l'abandon de l'espérance et de la confiance en faveur de l'acceptation désespérée de notre incapacité à opposer aux crimes violents d'autre moyen que la violence même. C'est parce que j'ai une confiance inébranlable dans l'humanité et dans l'aptitude de la société à se protéger sans enlever la vie, que je tiens... à voter pour l'abolition de la peine capitale.